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每逢秋季，市人民公园的树叶正在渐渐变黄，片片落叶，层
层叠叠，奏响一曲壮丽的秋之赞歌，也染黄朔州的秋，向来是摄
影师们必争之地。图为市人民公园游客拍照打卡 。
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本报讯 近日，星巴克政府事务部孙
雪林一行专程来到朔州市促进外来投资
局，送来感谢信，感谢该局对星巴克朔州
项目快速落地运营所提供的规范服务。

据了解，星巴克咖啡公司是全球百
名最佳品牌中，排名前88位，自1999年
进入中国以来，短短十几年时间，在中
国开设了超过 6500 家门店，而朔州店
作为其中之一，将为朔州带来更时尚和
高品位的消费新风尚。

近年来，朔州市促投局秉承“投资
朔州第一站，跟踪服务全过程”理念，以
优化营商环境为抓手，聚焦外资企业发

展中遇到的问题诉求，切实做好外商、
外资企业纾困工作。通过建立重点外
资项目调度机制，采取“主动对接、提前
介入、指导填报、跟踪服务”等方式，让
企业“少跑腿”，为当好外商投资企业的

“娘家人”打开热情服务之门。
8月29日，市促投局在得知全球咖

啡连锁品牌星巴克有意投资朔州的意
向时，高度重视，立即安排专人与朔城
区商务局联系沟通，帮助企业与审批部
门快速对接，尽最大努力、最短时间办
结一切手续，为后续工作铺平了道路。
经过一个多月的不懈努力，星巴克朔州

店于国庆期间开业。
“真没想到，在朔州办事儿这么快，

这样的营商环境，让我们在朔州发展更
有底气和信心了！”星巴克政府事务部
负责人说。

市促投局相关负责人表示，下一
步，市促投局将进一步与涉外、审批、市
场等部门建立常态化联络机制，积极争
取上级奖励政策支持，继续为外商投资
者提供政策信息、办事指引、帮办代办
等全流程服务，努力将朔州打造成更加
开放、包容、友好的外商投资高地。

（薛礼伟）

朔州市促投局：

当好外商投资企业的“娘家人”

抓项目就是抓发展，谋项目就是谋
未来。项目建设是推动高质量转型发展
的“生命线”。

从148天到一个月，三一集团在三一
朔州一期单晶硅项目投产的基础上，短
短一个月的时间，与平鲁区举行了二期
超薄单晶硅片和整区分布式光伏发电项
目的签约，再次刷新了项目滚动续签的
速度和效率。

新征程带来新机遇，新起点赋予新使
命。不断深化的光伏产业布局在为平鲁
区打造新型绿色综合能源基地注入动能
的同时，也为全市加快转型发展，构建现
代化产业体系提供了有力支撑。

平鲁区委书记郝云表示，项目滚动
续签的速度和效率是平鲁区和三一集团
大家共同促成的，双方团队高效务实，团
结协作，无缝衔接，一块商量并高效解决
项目推进过程中存在的困难和问题。在
项目推进过程中，成立了由50人组成的

工作专班，涵盖了项目建设的方方面面，
专班要把当天的事当天要解决，当天的
困难要当天有结果和方案。我们将延续
一期工作中的一些经验和做法，考虑一
期工作中需要提高的方面，争取在二期
项目推进过程中比一期项目建设的效率
更高、速度更快、质量更好。

好项目离不开政府的好服务，从“店
小二”到“妈妈式”保姆服务，体现的是政
府工作作风的转变、是政府行政效能的
不断提升，而这也是企业与地方在发展
机遇面前碰撞火花的坚实基础。

“很高兴再次来到朔州，来到平鲁，
三一在这么短的时间内决定第二大的投
资、产业链的布局在朔州，我也很吃惊，
我也很兴奋，对于光伏产业链来说，它是
十分重要，而且事关竞争力。为什么这
么快的速度呢？我认为这不是三一作为
主要因素，是朔州、是我们平鲁做出了巨
大的努力，我们这么高的质量、这么快的

速度的建成使三一集团充满了信心，使
我们在光伏产业竞争格局中感觉到了朔
州的营商环境，感受到朔州干部高效务
实的作风，也感受到了我们产业落地未
来巨大的竞争力。”三一集团董事、三一
硅能董事长 代晴华表示。

市工信局局长高明道表示，平鲁区
和三一集团举行二期超薄单晶硅片签约
仪式，标志着朔州市和三一集团的合作
迈出了新的步伐，充分展示出了朔州产
业转型发展的强劲势头。二期项目是光
伏产业链上的重大项目，既为朔州产业
转型项目建设树立了标杆，也为朔州产
业转型注入了强劲动力，必将进一步加
快朔州产业转型的步伐，也必将更加坚
定我们产业转型的信心和决心。

从全局谋划一域、以一域服务全
局。三一集团在平鲁接连成功签约落地
投产项目，不仅意味着平鲁已经成为三
一集团进军新能源领域的“桥头堡”，同

时也是朔州市委、市政府上下同心，坚定
不移走转型发展之路的生动实践。

市发改委主任刘红宇表示，从去年
市委、市政府谋划低碳硅芯产业作为朔
州市转型发展的重要支撑产业开始到现
在，我们终于见到了实际的效果，从三一
集团一期项目单晶硅到二期项目超薄硅
片以及分布式光伏一体利用，整个光伏
产业链已经初具规模，万亿的光伏市场
已向朔州敞开胸怀。体现了朔州市委、
市政府重实践、建新功，思路决定出路，
实践证明思路。同时也是朔州市营商环
境跨越式发展的体现，从一期项目四个
月点火，到二期项目不到一个月的时间
正式签约，也确确实实创造了我们朔州
的“宇宙速度”。我坚信随着市委、市政
府转型战略的进一步实施，随着朔州与
三一集团的全方位合作，朔州的转型发
展会更早一天实现，朔州的明天会更好。

（赵娟娟）

携手奋进新时代 聚力续写新辉煌
——三一朔州单晶硅项目建设一线侧记

乡村振兴，关键在于产业振兴。近年
来，井坪镇坚持把现代特色农业作为乡村振
兴的突破口，立足实际，整合优势资源，巧打
种植时间差，让设施农业重新焕发生机，种
出了增收致富的好“钱”景。

走进井坪镇慧农科技产业园蔬菜大棚
里，记者看到，鲜嫩的黄瓜青翠欲滴，西红柿
挂满枝头，在绿叶的掩映下长势喜人，工人
们正忙着采摘装箱，为蔬菜上市做好准备。

依托井坪镇大棚种植的优势，惠农科技
去年投入 150 多万元对大梁村和下红沟村
的蔬菜大棚进行升级改造，采用“公司＋集
体＋党支部＋农户”的发展模式，实现了农
业生产托管经营，根据市场需求利用蔬菜大
棚“错茬种植”，提高种植技术和蔬菜品质，
通过巧打上市“时间差”，填补错季蔬菜市场
的销售空档，实现了辣椒、西红柿一棚多收，
让井坪的设施农业重新焕发了生机，实现了
增产增收。目前黄瓜每亩能产 25000 到
30000斤，西红柿是8000到10000斤，草莓能
产5000斤，香瓜和西瓜是4000斤。

慧农科技产业园经理杜亮介绍说，我们
惠农科技产业园在下红沟村新建智能温室
大棚 19 座、在大梁村是 11 座。大棚主要用
于喜温蔬菜、半耐寒蔬菜的“春提早、秋延
后”栽培，相比露地生产，春季能提早 20 到
40天左右，秋季可延后20到40天左右，主要
种植黄瓜、西红柿、草莓、西瓜、香瓜果蔬菜，
利用时间差，实现效益增收。

在发展产业的基础上，惠农科技还用
“菜篮子”经济托起了群众的致富梦，通过土
地租金、务工就业等方式带动周边农户增
收，就近就业，在家门口实现了增收的美好
愿望。

井坪镇围绕农业增效、农民增收总目
标，针对设施农业发展现状，积极打造现代
农业产业园区，并进行托管式经营管理，引
导群众拓宽经营思路，有力壮大了当地村集
体经济，促进了农民增收。

（戎爱平 计怀玉郝建秀）

平鲁区井坪镇：

设施农业焕生机
种出致富好“钱”景


